## Carta a los ministros de Agricultura de la UE del comisario Wojciechowski sobre Desarrollo Rural y el brote de Covid-19

## Estimados ministros

Le escribo como seguimiento de mi primera carta, que le envié el 19 de marzo, y de nuestra videoconferencia de alto nivel. Estamos ante una situación incomparable, debido al brote de coronavirus. La Comisión Europea está trabajando en todos los frentes, en cooperación con los Estados miembros, para responder a los desafíos clave y garantizar que todos permanezcan seguros.

Nuestros agricultores y todos los actores de la cadena de suministro de alimentos están trabajando arduamente para garantizar que haya alimentos seguros y de alta calidad disponibles durante esta crisis.

He escuchado sus inquietudes y he anunciado flexibilidades y simplificaciones, que garantizarán la continuidad del apoyo a los agricultores y a otros beneficiarios de la Política Agrícola Común (PAC) bajo las restricciones actuales y las medidas de distanciamiento social adoptadas por los Estados miembros. Actualmente se están tomando las medidas legales finales para adoptar estas medidas lo más rápido posible.

En este punto, me gustaría alentarlo a que haga el mayor uso posible de toda la flexibilidad y las oportunidades disponibles en el marco de Desarrollo Rural de la PAC. Si bien, lamentablemente, a algunos Estados miembros les queda poco o ningún margen presupuestario, agradezco que quienes lo tienen ya estén buscando de manera proactiva cómo utilizar el dinero que todavía está disponible en sus programas de Desarrollo Rural (PDR) para financiar acciones relevantes para enfrentar la crisis y recuperarse de eso.

Sobre la base de la información disponible para la Comisión, observo que en este momento los Estados miembros todavía pueden comprometer unos 6.000 millones de euros en sus programas de Desarrollo Rural; esta cantidad aumenta a alrededor de 17.000 millones si se consideran las cantidades reservadas para las llamadas en curso para las solicitudes aún no finalizadas.

Se pueden utilizar varias medidas de Desarrollo Rural en este contexto, y me gustaría destacar algunas de estas posibilidades. Si aún no ha programado estas medidas y desea hacerlo, o si desea ampliar su alcance o reasignar fondos entre medidas, mis servicios están listos para ayudarlo a que la implementación pueda comenzar lo antes posible.

Se pueden apoyar varios tipos de cooperación. Esto puede aplicarse a la **cadena de suministro de alimentos**, ya que los agricultores venden directamente a los consumidores o establecen servicios de entrega a domicilio de productos esenciales, como alimentos o medicamentos a habitantes rurales aislados.

También se puede movilizar apoyo para cooperar con el fin de mejorar los servicios relacionados con la atención médica.

Además, los fondos de Desarrollo Rural pueden apoyar inversiones a nivel de explotación agraria, para el procesamiento, comercialización o envasado de alimentos, o para la restauración del potencial de producción agrícola. Esto también se aplica a las inversiones en pequeñas infraestructuras y servicios locales, como la adquisición de equipos, la adaptación de centros de salud o la instalación de instalaciones móviles de salud en las zonas rurales.

Los servicios de asesoramiento pueden guiar a los agricultores para mejorar la resiliencia de sus propiedades.

Los servicios de auxilio agrícola pueden ayudar a los agricultores en su trabajo diario cuando sea necesario debido a razones como enfermedad, ausencias o exceso de trabajo inesperado.

Donde ya existen herramientas de gestión de riesgos, podrían usarse de inmediato para compensar a los agricultores por pérdidas de ingresos significativas y repentinas como consecuencia de la crisis.

Finalmente, los **instrumentos financieros** pueden continuar ofreciendo **asistencia financiera a los agricultores**.

Además, en virtud de **Coronavirus Response Investment Initiative Plus**, la Comisión ha ampliado el **alcance del apoyo a las pequeñas y medianas empresas rurales al proponer préstamos o garantías para cubrir los costos operativos a través de instrumentos financieros.** Esto podría ayudar a aumentar el flujo de caja de los agricultores, por ejemplo.

La Red Europea para el Desarrollo Rural (REDR) ha publicado una <u>ejemplos de proyectos de</u> respuesta Covid-19.

Junto con mis servicios, nos comprometemos a apoyarlo para que haga uso de todas las medidas disponibles de la manera más rápida y eficiente posible.

Aseguraremos una rápida aprobación de las enmiendas del programa propuestas en respuesta a la crisis y nos gustaría alentarlo a que se vincule proactivamente con mis servicios al respecto.

Puedes contar con mi apoyo.

Tuyo sinceramente

Janusz Wojciechowski

Comisario de la UE para Agricultura y Desarrollo Rural